

Rencontre du CRPA : L'Accompagnement des Personnes Etrangères

Le 2 décembre 2022 le CRPA (Conseil Régional des Personnes Accompagnées) des Hauts de France organisait à Arras une rencontre sur le thème de l'accompagnement des personnes étrangères. Dix personnes accompagnées sur les différents services du Pôle Asile de l'APREMIS, ainsi que trois travailleurs sociaux ont participé à cette journée.

Cela fait maintenant plusieurs années que l'association APREMIS se mobilise pour participer régulièrement à ces rencontres.

Le CRPA se réunit 4 fois par an au cours d'une journée thématique concernant l'hébergement/le logement, la santé, l'emploi, la culture, l'accès aux droits... Ces journées sont totalement gratuites et ont pour objectif de permettre aux personnes accueillies, accompagnées, ou l'ayant été, d'apporter leur regard, leur avis et leurs propositions sur les politiques publiques relative au champ de l'hébergement et de l'insertion et plus globalement sur la lutte contre la pauvreté et la précarité.

La rencontre du 2 décembre a réuni environ 140 personnes venant des Hauts-de-France. Une intervention de Charlène PETOT, chargée de missions de la Fédération des Acteurs de la Solidarité (FAS) a eu lieu durant la matinée, suivie d'une table ronde à laquelle a participé Joséphine PERU, éducatrice spécialisée au Pôle Asile de l'APREMIS.

L'après-midi était axée sur l'amélioration des conditions des personnes étrangères selon différentes thématiques (accès à la santé, à l'hébergement, à l'emploi...). Les personnes présentes réparties en groupes ont pu faire remonter leurs propositions.

Les personnes accompagnées par l'association APREMIS ont ainsi pu prendre la parole et s'exprimer sur ces sujets.

Cette journée est l'occasion pour les personnes que l'on accompagne de découvrir un autre environnement, d'échanger avec des personnes et des professionnels venant d'autres établissements. C'est aussi l'opportunité pour les travailleurs sociaux de rencontrer les personnes accompagnées autrement, dans un cadre différent.

Suite à cette rencontre, nous avons recueilli les témoignages des personnes accompagnées par l'association APREMIS (voir ci-dessous). Il est à noter que certains participants ont interpellé le CRPA afin d'en devenir membre actif.

La prochaine rencontre aura lieu à Amiens au printemps 2023 (la date n'a pas encore été fixée).

Pour plus d'informations vous pouvez contacter :

Mélanie MARTHE : melanie.marthe@federationsolidarite.org / 06 43 56 99 48.

Témoignages des personnes accompagnées par l'APREMIS :

« Concernant la journée du CRPA tenue à Arras : J'ai apprécié les différents thèmes débattus à l'ordre du jour et la transparence dans les débats ainsi que dans l'élection des délégués. »

« Participer à un tel événement est une bonne opportunité d'échanges afin d'établir un réseau multiculturel, afin de partager non seulement des préoccupations mais aussi des moments exaltants.

En effet ce monde est aussi fragile, c'est pourquoi l'humain nous permet d'aller de l'avant malgré des tragédies pour le rétablissement des familles.

Cette plateforme à travers des Associations est essentielle pour faire remonter des informations aux autorités gouvernementales et autres organisations nationales.

Je ne ménagerai aucun effort pour donner ma petite pierre à cette œuvre.

Par conséquent j'exprime ici toute ma reconnaissance à la France pour cet accueil qui reste à améliorer car trop contraignant pour sortir de la fragilité.

Enfin, veuillez trouver ici mes remerciements fraternels. »

« C'était un jour très bien pour moi.

J'ai appris beaucoup de choses sur l'intégration.

Cela m'a ouvert l'esprit sur ma vie en France. »

« Pour donner mon avis, je dirai que c'était plutôt pas mal d'organiser des séminaires lors desquels des suggestions sont faites, des opinions sont entendues qu'elles concernent ce qui va et ne va pas. Il est aussi intéressant de pouvoir faire remonter les informations au niveau des responsables hiérarchiques afin qu'ils soient informés de ce qu'il se passe, mais aussi de pouvoir aborder des sujets en prenant des décisions et des positions.

Mes remerciement vont à l'association du département où je suis avec ma famille et également à l'endroit du pays qui nous a accueilli durant le temps de l'instruction de nos titres de séjour.

Je reste optimiste même si cela a pris un temps que je ne pouvais pas imaginer. Je compte apporter à ce pays ma part de contribution, ma pierre à l'édifice pour une suite favorable avec un dévouement sans relâche dans l'esprit de faire pour ce pays comme ce qu'on peut attendre de lui. »

« Au cours de cette journée de CRPA j'ai beaucoup aimé les conseils pour les démarches d'intégration pour les immigrés et pour les personnes accompagnées en général. On a appris nos droits et nos devoirs aussi.

J'aimerai bien y participer l'année prochaine. »

« Pendant cette rencontre j'ai aimé les informations qu'ils nous ont fourni sur nos droits en tant qu'immigrés mais aussi nos devoirs. »

« Au cours de cette rencontre de CRPA j'ai beaucoup aimé les conseils sur comment entreprendre les démarches d'intégration. »

« Journée très accueillante. Très bien mangé. On a bien travaillé sur les différents thèmes du CRPA.

Très bonne journée, j'ai beaucoup aimé. »

« C'était très intéressant comme évènement car j'ai appris beaucoup de choses.

J'ai rencontré des gens dans la même situation que moi et dans des situations pires que la mienne

et ça me remonte le moral de voir que les gens s'entraident pour aller de l'avant.

Les échanges étaient bien amenés avec une bonne animation.

Je participerai avec grand plaisir au prochain CRPA.

L'association nous a bien pris en charge et j'apprécie les efforts qui sont faits pour nous ! »